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Düsseldorf, 16.08.2023 

An 
Oberbürgermeister Dr. Stephan Keller 
Vorsitzender des Rates  
der Landeshauptstadt Düsseldorf 
 
 
Anfrage der SPD-Ratsfraktion 
zur Sitzung des Rates der Landeshauptstadt Düsseldorf am 07.09.2023 
 
 

Betrifft: 

Anfrage der SPD-Ratsfraktion: Stand der kommunalen Wärmeplanung in 
Düsseldorf 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
die deutsche Energiewende ist nur möglich, wenn wir sie schnell flächendeckend 
und strategisch planen. Die kommunale Wärmeplanung ist ein entscheidender 
Baustein für eine zukunftssichere Wärmeversorgung. Alle Haushalte und 
Unternehmen brauchen dafür ihre eigene Planungssicherheit, damit die 
Wärmeplanung deutschlandweit Realität wird. Die jüngste Erfahrung zeigt, dass 
die Menschen im Interesse ihrer eigenen Wärmestrategie und ihrer eigenen 
Finanzierungsmöglichkeiten wissen müssen, mit welchen kommunalen und 
privaten Wärmeversorgungsoptionen sie vor Ort rechnen können. Ende des 
Jahres 2022 beauftragte der Rat die Stadtverwaltung eine Kommunale 
Wärmeplanung für Düsseldorf zu erstellen (siehe RAT/509/2022). 
 
Vor diesem Hintergrund bitten wir Sie im Namen der SPD-Ratsfraktion, folgende 
Anfrage auf die Tagesordnung des Rates der Landeshauptstadt Düsseldorf am 7. 
September 2023 zu nehmen und von der Verwaltung beantworten zu lassen: 
 

1. Zu welchen Arbeitsständen ist die Beteiligung der politischen 
Gremien zum Thema der kommunalen Wärmeplanung durch die 
Verwaltung vorgesehen?  

 
2. In welcher Höhe konnten bis jetzt Fördermittel akquiriert werden? 

 
3. Wie sind diese Gelder bei der Erstellung der kommunalen 

Wärmeplanung genutzt worden? 
 
 
Vielen Dank im Voraus für die Beantwortung der Fragen. 
 



Seite 2 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Dr. Sabrina Proschmann   Markus Raub 
 
 
 
 

 

 
 
 
  
 
  


